

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 27 DE MARZO DE 1904

NÚMERO 555

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
 Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

N. J. Schroeder

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 28

Oficial

Encontrándose vacantes los puestos de Procurador Síndico que corresponden á los distritos de Cangrejal y Palmichal, ambos de Aserrí, en virtud de haber renunciado los señores Hipólito Quesada é Hilario Meléndez, se convoca á los electores de los mencionados distritos para que á las 12 m. del día 10 de abril próximo se reúnan en el local de la Jefatura Política y elijan los síndicos que deben reponer á los señores antes mencionados.

—Se autoriza el nombramiento de una Junta de Educación en San Francisco de Tuis, Turrialba, á fin de que emprenda los trabajos preparativos para la creación y apertura de un establecimiento de enseñanza.

—Se introducen algunas modificaciones al cuadro del personal nombrado para las escuelas primarias oficiales.

—Se conceden tres meses de licencia á don Ismael Lobo, maestro de la escuela de Buenos Aires, Palmare, y se nombra en su reemplazo á don José Francisco Mora.

—Se nombra á don Rafael Cartín para visitador del circuito 4º de la provincia de Guanacaste, con residencia en Santa Cruz en reemplazo de don Jaime Grandos Chacón que pasó á servir otro puesto.

—Se auxilia al municipio de Heredia con la suma de quinientos colones mensuales para el restablecimiento del Colegio de San Agustín.

—Se concede un mes de licencia al Jefe Político del cantón de Poás don Carlos Cabezas G., y se nombra para reemplazarlo por ese tiempo á don Julio Mora Arias.

—Se concede dos meses de licencia con goce de la tercera parte de su sueldo á don Domingo Vega, encargado de la formación de índices del Registro Público y se nombra interinamente para ese puesto á don José Antonio Chavarría.

—Se aprueban los siguientes nombramientos hechos por el Director General del Ramo en los señores Isafas Morales, David Roldán, Antenor Mendez, José María Gutiérrez, Abraham Contreras, José Ramos, Luis Pérez, Samuel Peña y Rubén Campos para telegrafistas de Miramar, La Junta, 3º de Cañas, 1º y 2º de Santa Cruz, Bolsón, Filadelfia, auxiliar de Liberia y 2º de la Cruz respectivamente.

Se inviste con el carácter de Registrador auxiliar del Estado Civil al Agente Principal de Policía del distrito de Monte Redondo del cantón de Aserrí, con jurisdicción en los de Tabarcia y la Legua.

El extremo Oriente

y el asunto de aprovisionamientos

Traducción para "El Noticiero" de C. F.

(Del "Illustrated London News" de 5 de marzo 1904 por E. A. Bragley Hodgetts)

Ahora en que la guerra Ruso-Japonesa se encuentra en todo su auge y esplendor y que los rusos prácticamente han perdido su preponderancia ó dominio sobre el mar, viene á ser asunto de gran interés la manera y medios de que dispone Rusia para mantener su Ejército de operaciones, provisto de municiones de boca y guerra, y al mismo tiempo mantenerlo en un pie de fuerza suficiente. Para las personas ingenuas que conocen poco ó nada del país les parecería obvio el que Rusia hubiera tomado todas las providencias necesarias para la actual emergencia y que, consecuentemente con todos los antecedentes habidos, hubiera estado haciendo grandes acopios de provisiones y material de guerra, en Manchuria durante los últimos años. Desde el año de 1895 la posición de Rusia en Manchuria ha estado muy amenazada. Desde el primer momento, en que el Japón se dió cuenta del verdadero objeto de la política de Lord Rosebery, en Siam, y vió que Rusia pretendía ser parte predominante en la hegemonía asiática, se empezó á preparar para la lucha inevitable; y tan abiertamente, que cualquiera persona que haya visitado el Japón en los últimos años, puede haberse dado cuenta de estos preparativos, Rusia por consiguiente debió haber sido bien informada de estos movimientos y apertrechamientos por parte del Japón, así como también de sus planes ulteriores; pero, según parece, calculó mal su tiempo, ó no lo esperaba en este momento. Según aparece en documentos, por cuentas ya recibidas, debía haber en los almacenes de guerra de Vladivostock inmensas cantidades de provisiones, así como también de municiones, las cuales se han estado acumulando allí desde hace ya años.

Para aquellos que conocen algo de la manera como se manejan los asuntos en Rusia, esto no les ha venido como una sorpresa, así como no se han sorprendido de que se haya nombrado una comisión ó tribunal especial para la indagación de estos asuntos, y que se está esperando la llegada del General Kuropatkin Ministro de Guerra, para que él en persona descubra qué se han hecho todos los aprovisionamientos, quién es el responsable á quién habrá que aborrecer, y qué camino han tomado todos los efectos que debían estar almacenados en Vladivostock. En vista de esto nada hay de remoto ni de extraño en que, tanto los depósitos de este puerto, como los de otras plazas, se vengán á encontrar en la misma situación que los de los Franceses en el año de 1870. Sin embargo, no hay almacenes, por amplio que sean, que puedan atender medianamente á las necesidades de un ejército moderno durante una campaña ardua.

Es muy difícil estimar lo que consumirá un ejército pero, durante la guerra Ruso-Turca de 1876 á 1877, el Gobierno Ruso gastó entre 70.000 y 100.000 libras esterlinas, por día, para provisionar sus tropas. Una sola contratista, durante la guerra, suplió al Gobierno la cantidad de 36 millones de toneladas de galletas. En el sitio de París, de 1870 á 1871, el ejército alemán que se componía de 600.000 hombres consumió por día 148.000 bollos de pan de tres libras cada uno, 102.000 libras de arroz, 595 bueyes, 14.400 libras de sal, 960.000 libras de avena, 2.400 libras de heno y 28.000 litros de aguardiente. O sea algo más de 4 millones de libras diarias, en conjunto, algo más de 2.000 toneladas por día. Estas cifras darán poco más ó menos una idea de la cantidad de víveres que requiere un ejército moderno.

En el asunto de municiones, ya es cosa muy distinta puesto que no se puede presuponer cuánto debe ó puede consumir un soldado, puesto que esto depende del mayor ó menor número de encuentros que tenga, así como también de su mayor ó menor duración. En cuanto á lo que se refiere á municiones de boca, es lo mismo siempre, haya ó no combates, puesto que el soldado siempre gasta para sostener la vida animal, que es la que lo equipara á una máquina de guerra, ó sea la unidad del combate. Como dijimos antes, es muy difícil averiguar lo que un soldado pueda gastar en munición de guerra, puesto que esto depende de si hay combates ó no; pero suponiendo que los haya se le puede calcular á cada soldado 300 tiros por acción al día. En lo que se refiere á munición para la artillería nos encontramos con un problema casi imposible de resolver, pues cómo podremos calcular el gasto que se puede hacer en un día? Así pues, nuestros cálculos han sido hechos simplemente con lo que poco más ó menos puede costar un ejército de infantería.

Dando por sentado que Rusia haya perdido el dominio del mar, es un hecho que el aprovisionamiento de su ejército tiene que ser hecho por la vía terrestre. Como es probable y natural, una gran parte del forraje y granos lo obtendrá del mismo territorio de Manchuria, según sus esperanzas; pero, como estas tierras no son de lo más fértiles, no puede contar con ellas del todo, especialmente cuando el elemento chino está en su contra. La mayor parte del alimento para el gran ejército de Rusia tendrá que ser llevado, si no supliido, desde Siberia y Rusia y acarreado por el ferrocarril Trans-Siberiano, única vía de comunicación de que disponen; los rieles de esta línea son muy livianos para las exigencias del tráfico y jamás podrán resistir el fuerte uso á que serán sometidas en la actualidad; los fabricantes que suplieron este material, protestaron á su tiempo contra la ligereza del material usado, é instaron á las autoridades para que se usara material mas pesado y de mayor resistencia. Pero las autoridades no les dieron oídos y el distinguido y famoso general que construyó la línea tuvo que dejar su empleo en busca de los mejores climas de la Europa Occidental, con la pequeña suma de "sesenta millones de rublos de economías en su cartera particular".

Suponiendo que este famoso ferrocarril no se desbarate ó destruya por sí mismo, ni sea volado por los japoneses. ¿Cómo podrá atender á los servicios que, como es natural, se le exigirán en la actual emergencia? Para responder á esta pregunta tenemos que formarnos una idea de las demandas que se le harán á esta línea durante la guerra.

Oficialmente se supone que el ejército ruso en Manchuria es de 300.000 hombres; de este número, como es usual, y de acuerdo con datos estadísticos, el 40 por ciento es el efectivo de combate ó sean 120.000 hombres. Puesto que Puerto Arturo, según se dice, tiene una guarnición de 10.000 hombres, y puesto que tiene que haber guarniciones en Vladivostock y Kharbin, y como además de esas guarniciones tiene que haberlas para resguardar el ferrocarril, es muy fácil suponer, y sin mucho margen de duda, que la fuerza efectiva rusa, en un momento dado, actualmente no es mayor de 100.000 soldados ni menor de 70.000.

Un cuerpo de ejército de 30.000 hombres y 10.000 caballos si fuese despachado hoy de Rusia para reforzar el ejército activo, necesitaría 104 trenes de 30 carros ó wagones cada uno y según informes de las autoridades militares no se puede exceder en velocidad á 200 millas

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 227

Guadalupe

Teléfono 218

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^ª,
 (antes Pagés hermanos sucesores).

DOCTOR

M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA.

Oct. 29 1m.

Cariblanco

(Camino de Sarapiquí)

Se alquilan baratos: 125 manzanas de potrero y 7 manzanas de caña de azúcar con trapiche movido por fuerza de agua, y varias casas de habitación. Entenderse con el Administrador en Cariblanco ó en la oficina del infrascrito WALTER J. FORD. Marzo 18 1m.

Compañía Colonial

La Compañía Colonial de Préstamos y Depósitos de la Habana, ha encargado al Licenciado don Mauro Fernández, para que pague á las personas que suscribieron y cubrieron sus acciones, el importe que desembolsaron. El pago se hará á la presentación de la acción y del recibo correspondiente, en la oficina del Banco de Costa Rica. San José, 25 de marzo de 1904.—GERARDO ECHEVERRÍA Y AGUILAR, Abogado. 10

por día. El ferrocarril siberiano que aproximadamente tiene una extensión de más de 5.000 millas, según informes, apenas es capaz de despachar 6 trenes diarios en tales condiciones. Esto significaría un intervalo de 17 millas, entre el primero y el último destacamento, con referencia al momento de partida. El viaje, á razón de 200 millas por día, tomaría 25 días ó sea 42 días en conjunto para transportar un cuerpo de ejército desde Rusia á Manchuria, ó sea al teatro de las operaciones. Y mientras tanto, qué acontece con el envío de provisiones, que para un ejército es de vital importancia?

Un tren de 30 carros acarrearía 300 toneladas; un ejército de 300.000 soldados consumirá algo como mil toneladas de provisiones por día; así, pues, la situación es desesperada. Los japoneses no tienen necesidad de molestarlos con el objeto de tratar de destruir el ferrocarril, ni volar los puentes, puesto que el mal trabajo de los ingenieros rusos se ha encargado de hacer el resto. El ferrocarril mismo se encargará de su propia destrucción.

Según todas las apariencias, la guerra será de corta duración. Se dice que los japoneses están en situación de poner un ejército de 400.000 hombres en el campo de operaciones, y además tiene todas las facilidades para mantener tal ejército en pie de guerra y sin que nada le haga falta.

Napoleón dijo que un ejército marchaba sobre su estómago; hoy podremos decir nosotros que no sólo marcha sino que sobre él combate; así, pues, la perspectiva para las legaciones del Czar son abrumadoras aun cuando su caballería, que es superior, pueda vencer en llanuras, puesto que en el teatro montañoso de la guerra probablemente el infante japonés se lleve la victoria.

Las elecciones en Puntarenas

Diputación suplente

Tanto se ha hablado de las elecciones para diputados que acaban de efectuarse en la ciudad de Puntarenas que ayer tuvimos una corta entrevista con una persona recién llegada de ese puerto y que estuvo presente en aquel acto.

—“Los escándalos á que se refiere el Redactor de ‘El Pacífico’—nos dijo—sólo han existido en la mente de ese señor, pues no hubo los insultos que él dice ni el pueblo comarcano se prestó como plebe. Muy al contrario, los puntarenenses se condujeron como verdaderos ciudadanos y si se reunieron frente al edificio de la Gobernación, fué para vivar áscandilato al señor Rodríguez, para evitar cualquier presión que hubiera podido cometerse y para hacer una manifestación de simpatía en pro de su elegido. Si hubo protestas de parte de algunos fué cuando vieron que al recinto electoral penetraron cuatro figuristas que no eran electores, entre ellos el mismo señor Matus y don Alberto Vilaseñor, y que varios rodriguistas como el doctor Borbón y don José León Fernández G. fueron rechazados. Lo correcto hubiera sido, como todos lo esperaban, que ningún particular hubiera entrado al salón de las elecciones. Estas, por lo demás, estuvieron correctísimas, y el Gobernador se condujo como buena autoridad, si bien tuvo sus debilidades al dejar entrar á las personas antes dichas. Tengo fé, contiúo nuestro interpelado, en que si la elección hecha en el señor Rodríguez se anula la mayoría de los electores volverá á inscribir su nombre en las papeletas y lo llevará á la victoria. Si este caso llega, el de una nueva elección, la comarca tendrá que elegir además un diputado suplente en reposición del señor Zúñiga Montúfar, y Puntarenas, no lo dudo, sabrá buscar para ese delicado puesto á una persona de prestigio, pues en la próxima legislatura se planteará este dilema que es de vida ó muerte para el puesto. ‘Puntarenas ó Tivives.’ El nombre del señor F. de P. Amador ha sonado para este puesto, pero no creo que insistan en él, desde luego que su candidatura no es viable, por múltiples razones.”

Tal fué lo que nos dijo nuestro amable interpelado, lo que nosotros hacemos público con la más absoluta imparcialidad.

Desde Grecia

24 de marzo.—Beca.—La municipalidad del cantón de Grecia ha dado un decidido paso hacia el progreso: después de largas é infructuosas tentativas, ha podido al fin encontrar una señorita á quien adjudicar la beca que, desde hace ya tres años y á iniciativa del doctor don Francisco A. Sagreda, había creado en la Escuela de Obstetricia y para la cual no se había podido encontrar persona que aceptara. Con la constancia que le es característica, el infatigable Jefe Político, don Juan Vega L. ha podido convencer para que acepte dicha beca á la señorita Angelina Hidalgo, quien principiará sus cursos el próximo lunes de Pascua. Dadas las aptitudes de dicha señorita, Grecia tiene mucho de bueno que esperar.

—Cura.—El pueblo se muestra cada día más satisfecho con su nuevo cura. El presbítero don Juan Garita es persona conocida en toda la República por su ilustración y sus virtudes, unido al afán y desprendimiento de las cosas mundanas que se le ve trabajar, hace que el pueblo reconozca en él al verdadero discípulo de Jesucristo y le siga por el sendero que él le marca en sus pláticas sencillas en la forma, pero sublimes en el fondo moral que inculca á los feligreses, que con tanta satisfacción acuden al templo, todos los días de esta cuaresma. Continúe el simpático padre Garita por ese camino de caridad y mansedumbre y esté seguro de que los griegos irá secundarán en su afán de pagar la deuda de \$ 30.000 que aun pesan sobre el templo y lo que es más, sabrán olvidar pronto los recuerdos tristes de curatos pasados.

—Político.—Debiendo cesar en sus funciones, el actual Jefe Político por tener que asistir á las sesiones del Congreso en obediencia al voto libre de los pueblos que le eligieron diputado, se trabaja activamente en recoger firmas para un escrito en que se pide al Supremo Gobierno, como sucesor de don Juan Vega L., al señor don Emilio Serrano, persona que goza de excepcional popularidad entre los griegos. Ya

pasan de cien las firmas recogidas entre lo más selecto de la localidad, y se de esperarse que el señor Presidente de la República, atienda la petición que le hace un pueblo que no ha desdenado ninguna oportunidad para demostrarle su adhesión.

—Filarmonía.—Debido al valioso obsequio hecho por el Supremo Gobierno, Grecia cuenta de nuevo con una filarmonía que lleva trazas de superar á la que hubo en tiempos mejores y la cual, al desaparecer, dió magníficos músicos á todas las bandas del interior. Su director es don Isaas Barahona, muchacho de entusiasmo y de bastantes conocimientos musicales. El instrumental obsequiado se estrenó el domingo antepasado en una misa de tropa (sin tropa) y el domingo pasado, ya tuvimos misa de tropa, recreo y retreta. Bien por el arte en Grecia!

Notas á lápiz

Santos Piura el Magnánimo

Todavía no puedo llegar al canto segundo del poema panterista, ó del telegrama de Mangagua que publica EL NOTICIERO del 17 de marzo. Quédomo todavía en el primer canto, en lo de la ‘magnanimidad’ de Santos Zelaya, en la ‘magnanimidad’ de ‘el general Lavativas’, ó de ‘Piura’, que con estos dos cognombres lo conocen en el pueblo de Mangagua.

Recordarán los lectores que en casa de doña Dominga Bolaños de Zelaya, tía política de ‘el general Lavativas’, aprehendieron siete ú ocho fusiles en pésimo estado, inservibles según los aprehensores, y además dos de salón con los onales jugaban los chiquillos de la casa.

Pues bien, Piura hizo que procesaran á su tía; no le concedió el derecho de defensa ni el de apelación. Estas fueron sus propias palabras: ‘En mis juicios gubernativos no hay esos derechos’

De resultas del proceso, los rifles valieron setecientos pesos (\$750 00) cada uno, y doña Dominga viuda de Zelaya, don Frutos Bolaños, don Pedro José y don Victor Manuel Chamorro, salieron condenados á pagar treinta y seis mil pesos cada uno.

Más hé aquí el ‘clu’ de la magnanimidad panterista: viendo Zelaya q' sus víctimas no podían pagar semejante montón de dinero porque ya pasó á su bolsillo particular cuanto ellos tenían, movido por su clemencia habitual, conmutó la multa por prisión, á día por peso, de manera que su tía política, un hijo de ésta, dos yernos suyos y el jovencito Victor Manuel Chamorro, salieron condenados á UN SIGLO de prisión cada uno.

¡Oh Santos Piura, oh general Lavativas! yo me postro de hinojos ante tu rara magnanimidad!

¡Cantemos al Presidente modelo, cantemos al Jupiter panterista que se yergue en el solio con una jeringa en la siniestra mano y un fusil en la diestra!

¡Cantemos al criminal que mata á sus ciudadanos en las encrucijadas de su sistemas de terror!

¡Cantemos su magnanimidad! — OTONIEL RUIZARDO.

La guerra ruso-japonesa

(Despachos de la 2 p. m.)

Londres, 25.—El Times de esta mañana publica en lugar preferente la opinión de su corresponsal que dice que el Japón desembarcará el cuerpo principal de su ejército en Newchwang, en cuyo lugar formará una base magnífica y q' probablemente también ocupará Hai Chong como base adicional. Eso sin atacar seriamente á Puerto Arturo ó Vladivostok. El campo de batalla será en los llanos de la Manchuria central. Dice el bien informado corresponsal del ‘Daily Telegraph’ n' seúl que la censura estricta observada por los japoneses, será disminuida probablemente en Abril. Esto coincide con numerosas indicaciones sobre la inminencia de las operaciones terrestres. Mientras tanto no se ha recibido oficialmente ni por otros conductos, una sola palabra respecto al último bombardeo de Puerto Arturo. Los rusos se preparan para impedir el desembarco de los japoneses en Pak Chon, lugar situado á veinte millas al Oeste de Anju. Los japoneses confiesan que Puerto Arturo está tan bien protegido por las minas y torpederos que sería encontrar la muerte acercarse á él.

Berlín, 25.—Despachos recibidos de Yokohama repiten la noticia de que los japoneses atacaron á Puerto Arturo el dieciocho del corriente y echaron á pique un acorazado ruso. Se ha confirmado la noticia de que el ministro de Relaciones Exteriores chino no accedió á la solicitud del attaché militar ruso en Pekín en el sentido de concederle pasaporte y permiso para visitar Chau Wou Tsu, en cuyo lugar se encuentran las fuerzas al mando del general Mass.

Berlín, 25.—Anuncia el Schlesisch Zeitung que no era el cazatorpederos ruso Skori el que fué volado por las minas flotantes en Puerto Arturo el 16 del corriente sino el crucero protegido Bayán. Pereció casi toda su tripulación que se componía de setecientos hombres.

Odesa, 25.—El vapor Vovoney de la flota voluntaria que es el primer barco ruso que ha zarpado para el Extremo Oriente después de la ruptura de hostilidades, llegó aquí sin novedad habiendo podido eludir á los japoneses medianamente una treta hábil consistente en haberlo pintado del color de un buque carbonero japonés que salió de Vladivostok poco antes del Vovoney.

Washington, 25.—El ministro americano en Seul M. Allen avisa que próximamente se anunciará la apertura de Yonunogom. Dice también que mil hombres de tropa rusa han avanzado hasta el río Akú pero que el hielo flotante hace muy difícil el paso del mismo. Ha habido algunas pequeñas escaramuzas con pocas bajas.

San Petersburgo, 25.—Se entiende que en cuanto Kuropatkin llegue á Mukden se dividirá el ejército en tres cuerpos: uno para la península, inclusive Puerto Arturo, bajo Stessel; el cuerpo central lo mandará Lanstovitch y el del Norte bajo el mando de Stackelbug. La idea de que la llegada de Kuropatkin sería el principio de una táctica agresiva es contraria á

la opinión de los altos círculos militares, pues llaman la atención hacia las repetidas advertencias de dicho general para que seamos pacientes, porque dice que podemos esperar aunque no puedan hacer esto los japoneses. Algunos que tienen fe en Kuropatkin piensan que obligará á los japoneses á batirse en terreno que él escoja. No habrá ningún avance hacia Corea. Por el contrario, los rusos en el Yalú están reconcentrándose hacia el oeste y, probablemente, se retirarán conforme avancen los japoneses y no descubrirán su cuerpo principal hasta el momento propicio. El continuo desembarco de tropas japonesas en Corea es en un todo conforme con los deseos de los rusos, porque están convencidos de que una vez que Corea esté llena de fuerzas del Mikado, bajo la presión de éstas y los clamores de la opinión pública el Japón tendrá que avanzar hacia los brazos de los rusos. La situación actual de Liao Tung causa mucha satisfacción á los rusos. Las fuerzas de la Península se han reforzado de tal manera que será difícil sino imposible el desembarco de los japoneses. También Puerto Arturo tiene todo lo necesario para resistir á un estado de sitio y, en fin, por lo que toca á la península, los preparativos están completos. El Emperador tuvo una conferencia con sus ministros respecto á la manera de aumentar los fondos de la Cruz Roja. La propuesta para imponer una tasa adicional á los extranjeros fué rechazada. Se decidió imponer una tasa especial sobre billetes ferroviarios. El general Pftog telegrafió de Mukden diciendo que no había absolutamente nada de verdad en el informe publicado en Inglaterra referente á que los japoneses habían cruzado el paso de Yungung ó que han tenido encuentros con fuerzas rusas. Son también falsos los informes referentes á los encuentros en Puerto Arturo el 18 y el de Chyong Seon en el río Yalú en cuyo lugar dijeron que los rusos habían perdido 600 hombres entre muertos y heridos.

New York, 25.—Santo Dument quien dice que está comisionado por el gobierno del Japón para ensayar sus globos dirigibles á fin de poder dejar caer dinamita sobre los navíos de guerra, se encuentra en camino para Oriente. Dijo á sus amigos que iba directamente á Japón y que se llevaba una de sus naves aéreas, de las que tiene almacenadas en París.

Noticias diversas

(Despachos de las 2 1/2 p. m.)

Londres, 25.—Sir Edwin Crused, autor de la obra ‘Tatuz de Asia’, falleció esta mañana. Nueva York, 25.—Dice el ‘Times’ que es increíble el rumor de que los dueños franceses del canal, harán tentativas para oponerse al traspaso de sus derechos á Estados Unidos con el objeto de conseguir mejor precio que el estipulado. El envío de dos oficiales del departamento de Gobierno á París se debe á que el Procurador General desea tener sus representantes presentes al tiempo del traspaso. Los franceses no son tan necios para obligar á Estados Unidos á pagar una suma mayor de lo convenido anteriormente.

El telégrafo sin hilos en Costa Rica

EL PRIMER MARCONIGRAMA

Saludo entre Panamá y Costa Rica

Costa Rica y Panamá han dado un gigantesco paso por la senda del progreso y se han encontrado en esa vía confundiendo en un estrecho abrazo. Hemos informado cuidadosa y asiduamente á nuestros lectores acerca del progreso de la instalación telegráfica sin hilos que habla de unir á Limón y Bocas del Toro; hoy exhibimos con gusto el primer despacho recibido por ese sistema.

Costa Rica y Panamá se encuentran hoy unidos por el sistema Marconi, perfeccionado por de Fornest, y cuya instalación estuvo á cargo del ingeniero Mr. Musgrave, venido expresamente con ese fin de Nueva Orleans.

Por una parte se debe ese progreso á la United Fruit Cy, dueña de la instalación; por otra á los gobiernos de ambos países que han dado toda clase de facilidades á la Compañía empresaria para que llevara á término feliz su proyecto:

Hé aquí el primer despacho que se ha recibido en Costa Rica por el sistema de telégrafo sin hilos y firmado por los cuatro Secretarios de Estado de Panamá, de paseo en Bocas del Toro:

Depositado en Bocas del Toro, República de Panamá, el 26 á las 5-30 p. m. Recibido en San José el 26 á las 6.50

Ministro de Panamá.

San José.

Los Secretarios de Estado de la República de Panamá, de visita en esta provincia, nos saludan y por nuestro conducto al Presidente y al pueblo de Costa Rica en nombre del Gobierno y del pueblo de Panamá; y le felicitan de que la ciencia haya logrado comunicar por el admirable sistema de telégrafo sin hilos, dos pueblos unidos por vínculos de la más sincera amistad.—Francisco de la Espriella.—Julio J. Fábrega.—Tomás Arias.—Manuel Quintero B. El señor Ministro de Panamá con-

testó por el telégrafo sin hilos en los siguientes términos:

Señores Secretarios de Estado de la República de Panamá:

Bocas del Toro.

Depositado en San José á las 9 p. m. el 26.

Sumamente complacido correspondo vuestro atento saludo Mostré al Excmo. señor Presidente Esquivel vuestro marconigrama y me rogó que os manifestara su complacencia de la manera más expresiva por tan trascendental acontecimiento y por vuestra fina atención.—Santiago de la Guardia.

Drama de sangre

AMOR Y BALA

CAPTURA DEL CRIMINAL

DETALLES DEL HECHO

María Jiménez es el nombre de una simpática y guapa muchacha de Escazú, de 22 á 25 años de edad, que hace como unos once meses casó en esa villa con Custodio Vargas Fernández, joven como de 30 años, de carácter áspero y de regular posición entre sus convecinos.

Durante los primeros tiempos de su matrimonio, la pasaban tranquilos y en perfecta armonía, pero últimamente el aguijón de los celos vino á agriar la felicidad de los recién casados. Vargas, cegado por su pasión, no admitía disculpa de su esposa é insistía en la infidelidad de ésta y á pesar de eso, cada día parecía estar más enamorado de ella.

Hace unos tres días tuvieron un serio altercado, á consecuencia del cual la pobre muchacha fué duramente tratada y golpeada por Vargas. Ella, en el colmo de la desesperación, arregló sus ropas é hizo viaje para esta ciudad sin avisárselo á su marido. Este repetidas veces le mandó decir que volviera á su lado bajo la promesa de que no le haría nada, pero ella, conociendo su carácter, se negó á acceder, temerosa de que la castigara y porque quería romper, según su mismo dicho, con esa vida de esclavitud y desasosiego.

Aquí vivía tranquilamente en la casa de unas amigas, suyas, escasamente también, situada por la calle del Panteón y de propiedad de don José Hidalgo.

Ayer sábado en la mañana, Vargas vino á esta ciudad como de costumbre, á hacer sus compras, pero principalmente con el intento de convencer á su esposa á que se fuera con él. Estuvo durante todo el día tomando algunas copas y como á las tres de la tarde, ya en estado de ebriedad, se presentó en la casa donde estaba la Jiménez y sin decir nada entró hasta la cocina, donde encontró á ésta recostada á una puerta, y la instó para que lo siguiera, á lo que ella se negó de nuevo rotundamente. Vargas, sin decir, más, sacó su revólver y le disparó tres tiros á boca de jarro. Ella huyó con dirección al solar seguida por él y en la carrera le disparó los otros tres tiros de su arma. Inmediatamente el asesino trató de huir y saltó una tapia que da á una casa vecina. La Jiménez en la carrera cayó al suelo desmayada y de allí fué levantada por unas vecinas quienes en brazos la llevaron á su lecho.

De los balazos, únicamente dos le acertaron, uno de los cuales le interesó la parte inferior del vientre y el otro le entró por el costado derecho hacia arriba, tomándole el pulmón.

Pocos momentos después el doctor Toledo le hizo las primeras curaciones. Las heridas son de carácter sumamente grave y es casi seguro que produzcan la muerte. A las 5 p. m. fué trasladada la Jiménez en camilla al Hospital de San Juan de Dios, donde nuevamente fué atendida.

El criminal fué enseguida mismo capturado por la policía y cuando iba camino al Cuartel gritaba, que sabía que tenía que ir á San Lucas, pero que no se arrepentía de lo que había hecho, pues eso era lo que su honor le imponía.

El arma homicida la arrojó á un solar vecino y á pesar de haberse buscado detenidamente, no se pudo dar con ella.

Como á las 4 p. m. se constituyó en el lugar del suceso el señor don Demetrio Sababria, Alcalde 1º, en compañía de su Secretario, á instruir la sumaria del caso.

AVISOS DEL DIA

HOTEL Y RESTAURANTE CENTRAL

GRAN DINER CONCERT

MENÚ

Gambon de York—Olives—Beurre
Potage—Princesse Yolanda
Rouget á la maître D'hotel
Grandines au vin blanc
Sphagetti á la Romana
Hartichants Troffé
Dindaneaux Róti
Salade
Glace Margherite
Café

CAVALLINI & VIVIANI

MAQUINA DE ESCRIBIR

De segunda mano se necesita una Remington, Smith Premier, ó Wunderwood, dirigirse á R. S. A.—Apartado 311.—27 de Marzo de 1904.

HAGO SABER

á todas aquellas personas que tienen 3 ó más recibos, que los aguardo hasta el martes 5 de Abril; de no hacerlo así les quedará suspendido el periódico el mismo día martes.—GUILERMO TRISTÁN,—Agente del Norte.—Marzo 27.—4 v.

AVISOS ANTERIORES

A MIGUEL AGUILAR,

ex-dueno de la Maruja, se le necesita en las oficinas de EL NOTICIERO para asuntos que le interesan.

DELVALLE & SASSO

tienen el gusto de avisar á su clientela y al público en general, que han trasladado su casa de comercio al local que ocupaba la Botica Alemana, frente al almacén del señor don Arnoldo André—San José, 26 de Marzo de 1904. 13 v

SE VENDE

en Matina un terreno constante de 493 hectáreas, propio para bananos, cacao, hule, etc., etc., á orillas del Ferrocarril. Entenderse con los señores Felipe J. Alvarado & C^o en San José.—Limón, 26 de Marzo de 1904. 10 v. alt.

OJO

Andrés Gutiérrez Chinchilla hace saber que el aviso publicado en EL NOTICIERO de ayer por mi señora no es válido, por no tener bienes propios y al mismo tiempo desconozco todo por lo que de él mi hermano Manuel Gutiérrez Chinchilla.—Marzo 26.—ANDRÉS GUTIÉRREZ CHINCHILLA. 10 v.

AVISO

Durante mi ausencia, queda con mi poder generalísimo don Oscar F. Rohrmoser.—Juan José Montealegre.—Marzo, 26. 3 v.

EL MEJOR NEGOCIO

que puede existir en el país, se vende en buenas condiciones, dando garantías satisfactorias para el pago. Cualquiera que tenga un mediano capital, puede hacer una fortuna. 25 de Marzo. 4 v.

ESCUELA DE COMERCIO

-POR-

CORREO

Las frecuentes muestras de satisfacción que de nuestros discípulos recibimos nos aseguran cada día más de las grandes ventajas de nuestros métodos. Y que más desca un joven deseoso de progresar, **no importa en qué lugar de la República se encuentre**, que ser discípulo de una Escuela que usa sistemas modernísimos y eficaces de enseñanza y que **GARANTIZA enseñar perfectamente la Contabilidad POR CORREO!** Una carta ó una tarjeta postal llevará á la propia puerta de su casa todos los informes que desee. Dirigirse á **Escuela de Comercio por Correo**—San José.—Apartado 225. Marzo 25. 6 v.

UN BUEN MAESTRO

que pueda atender bien á la enseñanza primaria y preparar para la segunda, **SE NECESITA.** Tendrá todas las comodidades que en el campo se pueden tener. Se prefiere uno que sepa música (**piano con especialidad**). Para condiciones y demás pormenores dirigirse al Apartado número 237. Marzo 26. 10 v.

PODER

He concedido poder generalísimo á don Manuel Gutiérrez Chinchilla. MATILDE RODRIGUEZ DE GUTIÉRREZ. Marzo 25. 3 v.

SE DESEA COMPRAR

una casa que valga de 3.000 á 6.000 colones. Para pormenores dirigirse á don Isidro Marín en su bufete de abogado. Marzo 24. 5 v.

AVISO

Teniendo que ausentarme del país, vendo barata y en buenas condiciones de pago, la casa de dos pisos que habito, cerca del parque Morazán. También vendo todos mis muebles: pueden verse de las dos del día á las cinco de la tarde.—OCTAVIO BÉCCHER.—Marzo 22. 5 v.

AVISO

Vendí en Pantareñas 175 quintales de café, de muy buena calidad. **Miguel María Carballo.** Naranjo 22 de Marzo de 1904. 10 v.

AVISO

De mi potrero de la Quebrada del Fierro ha desaparecido una ternera como de año y medio, overa de blanco y negro, marcada con un fierro de forma de un pentágono. Daré una gratificación á quien me dé razón cierta de su paradero.—CARLOS DURAN. Marzo 24 v. 11.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, 24.—Anoche á las 9.45 zarpó para Sabanilla el vapor inglés "Orinoco." Pasajeros: J. Cabrales, J. Smit, W. Grant, Susana y Elvira Mc. Kain, L. Powell, H. Powell, H. Gordon, A. Topp, Franco. Vera y G. Baker.

Hoy á las 11 a. m. zarpó para New York el vapor alemán "Bolivia." Sin pasajeros.

25.—A las 12 p. m. ancló el vapor alemán "Sarnia", procedente de Sabanilla. Pasajeros: A. Kotelmarm, A. Madalskiros, P. Lezke, P. Adolp, A. R. Pepe, A. H. Smer, F. J. Baker, Mr. A. Arbenz y señora, Gerlett y señora.

—Hoy á las 6.30 a. m. ancló la lancha "Anetta", procedente de Bocas del Toro. Pasajeros: A. Lijerino, Clarke, G. B. Grant, J. Garner, E. Lany, M. Cras, M. Pters, B. E. Samuels, F. F. Burton, L. Brown, J. Richard.

26.—Ayer á las 5 p. m. ancló procedente de Bocas del Toro el vapor noruego "Preston". Pasajeros: Marita Oleary, W. Hanna, Luisa Benesh, J. A. Braam, L. B. Ingram, P. E. Brossardo y señora.

Bautizos

Porroquia del Carmen.—Día 25.—Mercedes Claudia, hija legítima de José M^a Arias y Ponciano Tenorio. Valentín, hijo legítimo de Pío Acuña y Zoila Araya.

Día 26.—No hubo movimiento.

Merced.—Niega movimiento.

Hoteles

Día 26.—Imperial.—Salieron: Mr. Field, Mr. Crespi.

Defunciones

Día 26.—Howard Ingalls Tibanit de 23 años, 10 meses, hijo de Walter Ingalls y Ana Tibault, casado con doña Amelia Orozco Castro; distrito de Catedral. Gilberto González Prudencio Delgado, 10 meses, 28 días, hijo María Delgado, distrito del Hospital.

CRONICA

En línea

Sabemos que se están haciendo los debidos estudios para poner en línea el vetusto Cuartel de Artillería y que dentro de breve se procederá á la obra. Si esta noticia resultare cierta, es el caso de celebrarla, porque el ornamento ganaría mucho.

Coro Patriótico

Hemos recibido un ejemplar del Coro Patriótico, editado en la Imprenta Nacional, música del señor Campabadal y letra de don Félix Mata Valle.

Agradecemos el envío de tan interesante pieza. En la librería de Iglesias Hermanos se halla de venta esta composición.

Comercial

Los señores Pirie y Pacheco nos han participado que los señores Alex F. Pirie, Carlos N. Pirie y Ricardo Pacheco C., han formado una sociedad agrícola colectiva, domiciliada en Cartago, que se dominará Pirie y Pacheco.

Es socio gerente con exclusivo uso de de la firma social el señor don Carlos N. Pirie; y administrador general el socio señor don Ricardo C. Pacheco.

El tribunal del zopilote

Este augusto tribunal, originario de las fincas de Guanacaste, y que consiste en subir por medio de una soga á los delicuentes á aspirar las emanaciones de un colgado zopilote, muerto tres días antes, se establecerá durante la Semana Santa en Guápiles, en la finca de don José Quirós.

Una comisión especial compuesta de dos jóvenes amartelados, están elaborando activamente el Código en el cual no hay excepciones de ninguna clase; no habrá contemplación ni por la edad ni por la posición cuanta persona infrinja las disposiciones ¡al zopilote!

Haremos esfuerzos por no incurrir en la pena.

Economía

En el Ferrocarril al Pacífico se suprimirán gran número de empleados que sobran en el rodaje administrativo de esa empresa.

Además, según nos informan, el administrador don Alberto Villaseñor, asumirá la dirección de los talleres.

Contrabandos

En terrenos de la comucidad del Agua Caliente, el Resguardo del Centro aprehendió antier una fábrica de destilar agnardiente clandestino, con 1.000 litros de guarapo en fermentación.

En terreno de la misma jurisdicción fué temado un depósito de contrabando el mismo día á Juan Mena, quien se halla preso. Las sumarias se instruyen en la Inspección de Hacienda.

Animal perdido

Ayer como á medio día vagaba tranquilamente por las calles próximas á las Alcaldías una vaca sin que al parecer tuviera dueño. Un muchacho la amarró á un poste de luz y le habló á un policía para que se hiciera cargo de ella, pero éste ni siquiera le hizo caso, sino que por el contrario le dijo que hiciera de ella lo que quisiera.

Visita de carcel

Ayer se efectuó por los jueces 1^o y 2^o

y alcaldes de este cantón la acostumbrada visita á las cárceles de esta ciudad. En ambos establecimientos, la cárcel de mujeres y la de varones, encontraron todo en orden y á satisfacción. Ningún reo expuso queja.

Fiesta religiosa

Hoy se celebrará por nuestra Iglesia la tradicional fiesta del Domingo de Ramos. En la Iglesia del Carmen habrá varias misas. La de las 8 a. m. que es la de mayor solemnidad en que se hará la bendición de palmas, será oficiada por el Presbítero Vilá. Además habrá á las 6 a. m. y á las 10 a. m., rezadas.

Certamen

En el primer escrutinio del certamen abierto por "Páginas Ilustradas" para conocer cuál es el hombre público más popular de Costa Rica obtuvo mayor número de votos el señor licenciado don Mauro Fernández.

Robo

Por la calle del Panteón, en casa de un señor de apellido Alvarez se introdujeron los ladrones antenoche y se llevaron un baúl que contenía ropa y algunos otros objetos de poco valor. La señora sintió á los ladrones, pero como vivía sola, prefirió que la desvalijaran antes que darse por "entendida" temiendo que los cacos le dieran su buena tunda además de robarle. Se cree que el principal ladrones sea un individuo que sostenía relaciones con la Alvarez.

Suscripción

al Diccionario geográfico de Costa Rica. Las notas de suscripciones se pueden enviar á Antonio Font, administrador de "Pandemonium", quien está recomendado por el autor para recoger suscripciones.

Rebajas de precios

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el aviso del Ferrocarril de Costa Rica que publicamos en estas planas anunciando la rebaja de precios para los que tomen pasaje de ida y vuelta durante los días de Semana Santa.

Divisa

Los ambulantes en el correo á Limón no usan divisa, lo cual es un gran inconveniente. Así nos lo manifiestan personas que viajan y trafican por esa línea. Para el público es una ventaja el uso del distintivo. ¿No le parece así al celoso Administrador General?

Howard Ingalls

A la edad de 23 años, lleno de vigor y de entusiasmo juveniles, dejó de existir en esta capital Mr. Howard Ingalls Tibault.

A su esposa doña Amelia Orozco Castro cúmpleos presentar las muestras de nuestra sincera condolencia y deseárselo cristiana resignación.

Semana Santa en Limón

Las personas que quieran pasar los días santos fuera de la capital entre otros lugares de recreo, pueden escoger

nuestro bello puerto de Limón, que está inconocible para los que no lo han visto en los últimos años. Sus dos muelles, los edificios de la United Fruit C^o, las tres estaciones de los ferrocarriles, su mercado, parque y alumbrado eléctrico en población y muelles, hacen que el emporio de tanto progreso sea por demás agradable, sobre todo para los hijos del país.

A todo esto, agréguese la comodidad del hotel de los simpáticos Hermanos Borcerini, que tienen su establecimiento con todo el confort moderno y de tal modo que ni en sus mejores tiempos ha estado á la altura que en la actualidad.

Torneo de Croquet

En el último torneo efectuado ayer tarde en la sabana salieron victoriosos Miss. Bowns y Franklin Jiménez. Es el segundo torneo en que la señorita Bowns sale vencedora. Fueron obsequiados con preciosos premios por el Golf Clubs.

Referente

al suelto "No molesten" que publicamos ayer hemos recibido el siguiente telegrama:

Limón, 26 de marzo.—AL NOTICIERO.—Hallándose ausente de la República el estimable Juez Licenciado Alpizar, me permito rogarle aclare su justa gacetiilla sobre la noticia de la captura del asesino de Monteverde, en el sentido de que fué el Juez Lisímaco Vargas el de la humorada de ordenar se le recibiera á Ud. declaración por tal noticia.

Con que ya saben que fué don Lisímaco.—Un litigante.

Notas personales

—Procedente de los Estados Unidos llegó al país la señorita Marita O'Leary.

—Para Pantareñas partieron ayer el doctor don Mariano Rodríguez y el licenciado don Alberto Pacheco.

—Don Anibal Santos partirá en breve para la Exposición de San Luis.

Polo

Hoy habrá una partida de Polo en la Sabana, preparatoria del gran Match que habrá el domingo de Pascua.

Ya lo saben los aficionados.

Cañería

Sabemos de buena fuente que el señor ministro de Fomento está preparando el memorial que ha de acompañar al proyecto de ley que se someterá á la Comisión Permanente, para que se autorice á la Municipalidad de esta capital para que consiga los fondos necesarios para la construcción de la nueva cañería.

SERVICIO DE LA NOCHE

Después de tres sesiones, la última de las cuales se celebró anoche, quedó definitivamente aprobada la nueva tarifa de impuesto urbano.

El mecanismo de la misma tarifa la explicamos ya anteriormente; lo demás lo sabrán los propietarios cuando se acerquen á pagar sus respectivas cuotas.

BANCO DE COSTA RICA

Las oficinas del Banco de Costa Rica estarán cerradas el sábado Santo 2 de Abril próximo.—El Director, MAURO FERNANDEZ. 4v



Costa Rica Railway Co

—SEMANA SANTA—

GRAN REBAJA DE PASAJES

Del 26 al 31 de marzo inclusive, se venderán para Limón tiquetes de ida y vuelta, válidos hasta el 6 de abril; de Paraiso y Alajuela y estaciones intermedias, á un precio un poco menor que el valor de un pasaje y tercio. Marzo 27. 4v.

Banco Anglo

Costarricense

El Banco Anglo Costarricense cerrará sus oficinas durante los días jueves, viernes y sábado de la próxima Semana Santa. Las obligaciones á su cargo que venzan en esos días, se considerarán vencidas el 30 del corriente, y las á su favor, el lunes 4 de abril.—San José 26 de marzo de 1904.—MANUEL A. QUIROS, Administrador

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871— OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Esta sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Filley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica.

PAGÉS Y CAÑAS

COMERCiantes POR MAYOR.

ESTABLECIDOS HACE 18 AÑOS.

Ofrecen á su clientela, al Comercio y al público en general, un inmenso y variado surtido en Abarrotes, Géneros, Ferretería, Cristalería, Loza, etc. á precios sumamente reducidos y en condiciones liberales, debido á especiales concesiones y privilegios obtenidos últimamente en los mercados de Europa y Estados Unidos. Teniendo cada negocio aislado, personal competente que lo administra, la atención que se dedica á las órdenes y los pedidos, es esmerada. Solicitamos una visita. San José, 12 de marzo de 1904.

LINEA

Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMANN**, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

LINEA

Hamburguesa Americana

La Compañía tiene intención, caso de que haya suficiente número de pasajeros, de despachar el lujoso yate de placer

"PRINZESSIN VICTORIA LUISE"

en el mes de abril de Nueva York para las Antillas y de allí para Europa, haciendo escalas en Dover, Bologne y Hamburgo. La salida de Kingston, Jamaica, está fijada para el 15 de abril y el valor de los pasajes desde allí varía de \$ 150-00 á 325-00 oro americano, por pasaje, según la situación de los camarotes.

Los pasajeros que deseen aprovecharse de esta magnífica oportunidad, se servirán comunicarse con el suscrito.

LUIS WICHMAN,
AGENTE

TE CEYLAN

Acaba de llegar el famoso TÉ DE CEYLÁN legítimo en paquetes de 1 lb. y de ½ lb. á 2-00 lb. De venta en la tienda de M. NARCISO ESQUIVEL; venta también al por mayor.—Marzo 3.—1m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

CRISIS Y NEGOCIO—Por menos de la mitad de su valor se vende la casa n° 333 situada á 150 varas al Norte de la Oficina de Telégrafos.—Es nueva, de ladrillo, compuesta de sala, saguán, cinco dormitorios, baño, comedor, cocina, excusado, corredores y jardín; y servicio aparte para criados, compuesto de dos dormitorios, cuarto para leñero, corredor, lavadero y patio enlosado.—Toda la casa está pintada al oleo, muy clara, bien ventilada y magníficas condiciones higiénicas.—Por menores en la misma casa.—Febrero 12 1m.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez**. Marzo 26. 3m.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, n° 163.

San José, Costa Rica.

AVISOS ECONÓMICOS

El que quiera venderme una volanta en buen estado, dirijase á P. Barahona hijo en Grecia. Marzo 17.10v.

Teoría elemental de la música por Mateo F. Fournier. De venta en la librería de la señora viuda de Lines á 75 céntimos. Marzo 25. 15 v.

HERRERÍA ITALIANA.—Ya se encuentra establecido en esta ciudad otra vez el competente herrero PEDRO DECHESERE. En la caballeriza de Roberto Castro ofrece sus servicios á su numerosa clientela. Marzo 17.10 v.

Vendo en San Ramón, una casa propia para numerosa familia, esquinera y punto comercial muy antiguo. Daré facilidades para el pago. Precio y condiciones puede darlos Gerardo Carvajal, en San Ramón y en esta ciudad, su dueño Trinidad Carvajal.—San José, marzo 23. 10 v.

Pagés y Cañas compran cafés ordinarios en La Mascota y el Almacén Hernández. Marzo 13 1m.

Tengo cebada de venta en La Mascota ó en Cartago en casa de Juan Monge puede verse la clase y obtener el precio.—Juan Monge. Marzo 19. 10v.

Se vende una pulpería situada en la calle del Pacífico. Marzo 17. 10 v.

GUILLERMO VARGAS,

tiene su despacho de negocios judiciales en su casa de habitación contigua á las Alcaldías y Juzgados. Especialidad en trabajos de Registro y alegatos de buena prueba 1 m. Febrero 29

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1º
Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR**

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta.
Horas de despacho 7 á 11 a. m. —12 á 5 p. m.

"EL CANAL"

En el espacioso, céntrico y cómodo local, calle central Oeste y 20 Sur, que ocupó el Hotel Imperial con una sucursal, se alquilan apartamentos, oficinas y cuartos amueblados con y sin servicio.

La admirable situación en que está colocada esta casa, es ventajosa para oficinas de hombres de negocios y profesionales y habitaciones para viajeros. Informes: en el Bazar de San José, esquina del Parque Central. Marzo 9.1 m.

Un llavero con 8 ó 9 llaves fué perdido el jueves pasado en la calle del Comercio. Se dará una gratificación á quien lo entregue á la señorita Josefa Soto, frente al Teatro Variedades. 10v. Marzo 27.

Vendo sebo fundido de muy buena calidad propio para los candeleros y jaboneros. Entenderse con Fco. Garrón en San José. Marzo 10. 20v.

Por \$ 100 mensuales ofrezco 5 horas diarias de trabajo, como Tenedor de Libros.—Luis Chacón.—Marzo 26. 10 v

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Últimamente he recibido sombreros de género para verano. **GASPAR SALVADOR** Febrero 10. 2 m.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m.

JABON ANTIHERPÉCTICO SULFUROSO

Patentado en México y Guatemala con privilegio de invención otorgado por el gobierno del Salvador y premiado en la Exposición de Buffalo de 1901. Cura sin excepción todas las enfermedades de la piel, aun las de carácter crónico. Las mejores recompensas que ha recibido su inventor F. R. VELARDE lo comprueban los numerosos certificados en que va envuelto cada jabón.

De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL, AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ

Por mayor y menor: Macaya & Cº y Paulino Ardón & Cº En Heredia don Santiago Rodríguez.

MANUEL ROMERO ESCOBAR

—AGENTE DE NEGOCIOS JUDICIALES—

Ha abierto nuevamente su oficina en Santiago de Puriscal.
Marzo 17 de 1904. 1m.